

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

SUSCRIPCIONES.

PROVINCIAS. 4 pesetas trimestre.  
Punto de suscripcion, calle Mayor, 120

AÑO XXVI. NÚMERO 6325.

MADRID, SÁBADO 27 DE MARZO DE 1875.

OFICINAS, CALLE MAYOR, NÚM. 120.

TRANSPORTES PARA PUERTO-RICO, HABANA y FILIPINAS por vapores correos.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

POLVOS DE LA HORTELANA de la huerta del Retiro de Sevilla (fórmula del Ilustre D. Figueras). Única infalible contra las tercianas.

Exijase en las cajas la firma de GANDOLFO Y COMPAÑIA. Véndese únicamente por mayor.

En Madrid, calle de Hortaleza, 35, 3.º y por menor, en la compañía Ibero-Universal, Preciados, 74 duplicado, y en las boticas principales de la corte y de las provincias.

COCHE-CORREO DIARIO A OVIEDO. L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

## PRIMERA EDICION.

A las dos de la madrugada hemos recibido de la Agencia Fabra, los siguientes TELEGRAMAS:

Constantinopla, 25. El gobierno turco, deseoso de probar que el incidente relativo a la notificación del advenimiento al trono de D. Alfonso, hecha al príncipe de Rumania, está completamente terminado, ha dispuesto que el embajador del sultan en París vaya a Madrid para cumplimentar al rey de España.

Paris, 25. El príncipe de Gales ha salido para Niza.

Belgrado, 25. La Cámara de Serbia ha sido disuelta.

Berlin, 25. El gobierno alemán ha dirigido reclamaciones al de Bélgica por los ataques de los periódicos católicos belgas a Prusia por la conducta de de esta potencia para con el clero.

Bayona, 25. La actitud de D. Ramon Cabrera está produciendo el mejor resultado en las filas carlistas.

Varios generales y muchos jefes y oficiales de este partido están firmando un acta adhiriéndose al manifiesto de Cabrera, la cual se publicará en breve.

El miércoles a las ocho menos 40 minutos de la mañana se sintió en Granada un temblor de tierra bastante violento.

Los estudiantes de medicina de San Carlos han acordado, en una reunion celebrada al efecto, manifestar su admiracion al profesor de la escuela

D. Santiago Encinas, regalándole un cuchillo operatorio, el cual será costeado por medio de una suscripcion voluntaria entre todos los estudiantes de la facultad. Este obsequio es un recuerdo por la última difícilísima operacion que dicho profesor ha practicado con muy buen éxito en presencia de gran número de profesores y alumnos.

Dicen del Norte que en el campo carlista se ejerce suma vigilancia con todo el mundo. Las madres y hermanas de los mozos, con dificultad pueden hablar a éstos, que anhelan se concluya la guerra, pero de una vez, como dicen ellos, y que todos juntos se fuesen a casa, en santa paz y en gracia de Dios.

El pretendiente sigue haciendo visitas de inspeccion. Ha habido graves denuncias, los temores y recelos aumentan, la influencia de Cabrera trata de evitarse, y a D. Carlos puede resultarle peligrosa la investigacion que hace de la lealtad de los suyos.

Segun comunican desde Londres a un periódico francés, el rey de Baviera se ha negado a recibir en audiencia a D. Alfonso, el hermano de D. Carlos.

En la semana próxima llegará a Madrid el antiguo jefe carlista Sr. Lirio. Su venida, segun aseguraban anoche varios amigos particulares suyos, es independiente del reconocimiento de S. M. el rey por D. Ramon Cabrera.

Anoche se hicieron escasas operaciones en el bolsin, que corrió a 17-48 el papel y a 17-40 dinero.

Durante la noche dominó por completo el papel.

Anoche se hablaba de estar dispuestos a prestar juramento a S. M. el rey algunos jefes importantes del carlismo.

Razones fáciles de comprender nos impiden ser más explícitos.

Se ha sobrepasado la sumaria que se instrua al coronel de infanteria don Diego Navarro, por la entrada de los carlistas en Viaroz, sin que la formacion de aquella pueda causarle el menor perjuicio en su carrera.

El día 24 fueron muertos por el alférez de escopeteros de la Mancha, D. Sinfiriano Ramirez, los cuatro criminales de aquella provincia Félix Romero (a) Bigotes, Salomé Sanchez (a) el Medio, Baltasar del Campo y Fernando Millen (a) Quinquilleros, triste-mento celebres por sus horribles fechorias.

Los tres primeros fueron autores del secuestro de un canónigo, de que oportunamente dimos cuenta, el conocido por el Medio, fué el que mató a

un diputado malagueño que se encontraba en los baños de Fuen Santa, y el último tomó parte en el robo del tren de la Cañada.

Estos servicios y otros muchos de que continuamente nos hemos ocupado, hacen acreedores a una recompensa por parte del gobierno, a los bravos escopeteros que tan acertadamente dirige su inteligente jefe Sr. Heredia.

Segun los telegramas recibidos en Gobernacion, en todas las provincias de España ha reinado el mayor orden en las fiestas religiosas de estos dias.

Podemos asegurar competentemente autorizados para ello, que son completamente falsos y destituidos de fundamento los rumores que circularon anoche referentes a Caspe y al brigadier Delatre.

La Gaceta no publica hoy ningún telegrama referente a la insurreccion carlista.

Segun telegrama oficial de nuestro consul en Bayona, recibido anoche, ayer se presentaron a dicha autoridad solicitando indulto y jurando fidelidad a D. Alfonso los importantes jefes carlistas señores Patero y el coronel que fué del arma de artilleria Sr. Negron.

Ambas presentaciones tienen mucha importancia por la valia de las personas harto conocidas en los círculos militares.

Su patriótico acto ha causado gran sensacion en el campo carlista.

De uno de nuestros corresponsales recibimos la siguiente carta:

Ceuta, 24.

El día 17 del presente mes fué para el pueblo de esta fidelísima ciudad, uno de los mas espasivos con motivo de la ceremonia oficial religiosa celebrada en obsequio a su patrona nuestra Señora de África, al recibir de sus sagradas manos el baston de mando el nuevo comandante general, el dignísimo Sr. D. Pedro Sartorius.

S. E. acompañado de todas las corporaciones civiles, militares y eclesiásticas, asistió a la misa celebrada con aquel motivo. La poblacion en masa, dando una prueba de su merecido renombre de fidelísima, manifestó al bizarro Sr. Sartorius con su presencia una muestra irrecusable de su adhesion.

Difícil, si no imposible se hace expresar el respetuoso cariño que el tan distinguido general se ha granjeado de todas las clases de la sociedad Africana.

Concluida la fiesta en la santa iglesia catedral, S. E. revistó un gran parada las escasas fuerzas de esta guarnicion, que se presentaron en un brillante estado de aseó e instrucción.

cion, tanto más laudable atendiendo a su corta permanencia en las filas y al mucho y delicado servicio a que atienen.

Esta importante plaza por su proximidad al campo del Moro y por el gran número de confinados que encierra, ha encontrado en su dignísimo comandante general, un corazón nobilísimo y un padre cariñoso que estrechando las buenas relaciones con los marroquíes y atendiendo al difícil doble cargo de gobernador civil y militar ha demostrado su incansable afan en pró del bienestar del pueblo y del ejército.

Una prueba más de sus filantrópicos sentimientos ha dado a conocer el humanitario corazón del Sr. Sartorius, distribuyendo un considerable número de raciones de pan y dinero a los pobres de solemnidad de esta plaza en la festividad del domingo de Ramos.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones relativas a los indultos de tres reos sentenciados a muerte concedidos ayer por S. M. el rey en el acto de la adoracion de la Santa Cruz.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto.—Vista la esposicion elevada por la sala de lo criminal del tribunal Supremo, de acuerdo con el dictamen fiscal, proponiendo la conmutacion de la pena de muerte impuesta por la seccion de magistrados que presidió el jurado constituido en la ciudad de Zaragoza a Martin Ainsa y a Antonia Montañes en causa por asesinato y parricidio.

Vista la sentencia de la misma sala, en que se ha declarado no haber lugar al recurso de casacion admitido de derecho en dicha causa:

Considerando que los procesados habian observado siempre buena conducta hasta que una pasion criminal les indujo a cometer el delito:

Considerando que son atendibles las razones espuestas por la sala para que se conmute la pena capital de Martin Ainsa por la de cadena perpétua, y a Antonia Montañes por la de reclusion perpétua:

Considerando que mis augustos predecesores solemnizaron siempre el día de hoy, en que la Iglesia conmemora el de la redencion del género humano, con el perdón de algun reo condenado a la pena de muerte, piadosa costumbre que es muy grato a mi corazón continuar observando:

Teniendo presente lo dispuesto en la ley provisional para el ejercicio de la gracia de indulto, y de acuerdo con el parecer de mi consejo de ministros,

He venido a conceder en el acto de

a adoracion de la santa cruz indulto de la pena de muerte impuesta a Martin Ainsa y a Antonia Montañes, conmutándola al primero por la de cadena perpétua, y a la segunda por la de reclusion perpétua.

Dado en palacio a veintiseis de marzo de mil ochocientos setenta y cinco.—Alfonso.—El ministro de Gracia y Justicia, Francisco de Cárdenas.

Ministerio de la Guerra.—Excmo. señor: Al adorar solemnemente la santa cruz en los divinos oficios del día de hoy viernes Santo, el rey (q. D. g.), siguiendo la piadosa costumbre de sus predecesores y de acuerdo con el consejo de ministros, se ha dignado indultar al paisano Manuel Ruiz Yerbes, alias Nolo, de la pena de ser pasado por las armas a que lo condenó por unanimidad de votos el consejo de guerra ordinario, celebrado en Jaen el 2 del presente mes, por el delito de resistencia y ofensa hecha a mano armada contra fuerza de guardia civil en la villa de Linares la tarde del 6 de abril de 1872; conmutando S. M. la citada pena de muerte que debía sufrir el interesado por la inmediata.

De real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y fines consiguientes incluyendo adjunta la causa formada al referido Ruiz Yerbes, aunque bajo el nombre mismo de Manuel y los apellidos Terrer y Rus, y de cuyo proceso acusará V. E. recibo a este ministerio Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 26 de marzo de 1875.—Jovellar.—Sr. capitán general de Granada.

Muy en breve se verificará en palacio la solemne ceremonia de hacer entrega a S. A. R. la Serma. Sra. princesa de Asturias de la cruz de Pelayo, que conserva en su poder S. M. el rey. Asistirán a este acto los grandes de España, altos dignatarios de palacio y la comision de Asturias, que preside el Sr. D. Alejandro Mon, quien con tal motivo dirigirá la palabra a S. A.

Anoche salieron para Andalucía los Sres. D. José Luis Albareda y D. Eduardo Leon y Llerena.

Ayer hicieron su acostumbrada escala en San Sebastian, haciéndose enseguida a la mar, los vapores-correos Volador y Algorta, conduciendo el último el correo de Francia.

Segun dicen de Astigarraga, el sucesor de Ochoa ha propinado uno de estos dias diez palos a cinco mujeres y veinte a otra, porque se dejaron decir en el seno de la confianza que el nuevo Ochoa no vale tanto como el anterior, ni era tan buen mozo.

Anuncia un colega que el señor ministro de Estado ha repuesto en su

destino al Sr. D. José María García, cónsul de Perpiñan.

La columna del teniente coronel Melguizo sorprendió ayer nuevamente a la partida carlista que merodeaba aquel término, batiéndola por completo y haciéndole cuatro muertos, uno de ellos oficial, y 12 prisioneros, cogiendo 15 caballos, armas y efectos de guerra. El cabecilla escapó desnudo, pero el jefe Melguizo espera que pronto caerá en su poder.

Recomendamos la lectura del anuncio Curación de los enfermos de la gran farmacia de Fernandez Izquierdo, Pontejos, 6; pues rara será la familia que no necesite alguno de los muy acreditados medicamentos que tantos beneficios prestan.

El estado del general Letona continúa siendo bastante grave; anteayer fué preciso hacerle una dolorosa operación, que probablemente se repetirá hoy, con objeto de extirparle un tumor de grandes proporciones que se le ha formado durante la grave enfermedad que ha venido sufriendo.

Parece que el ministerio de Ultramar destinará 30000 duros para instalar la sección del ramo en el local que a España corresponde en la exposición de Filadelfia.

El día 20 llegó a París el embajador de Francia en Madrid, señor conde de Chandordy, que en seguida conferenció largamente con el ministro de Negocios extranjeros.

El gobernador de Sevilla dirigió anoche al ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

«Las festividades de semana Santa se han celebrado con el mayor orden y con inusitada brillantez y aparato religioso. La afluencia de forasteros y personas de distinción, nacionales y extranjeras, ha sido notable.»

Ha sido nombrado comandante del cañonero *Activo*, el teniente de navío de primera clase D. Antonio León y Armero.

Nuestro apreciable colega el *Porvenir de León* ha suspendido por ocho días su publicación, por orden del gobernador civil de aquella provincia.

Hoy recibimos el *Diario de San Sebastián*, correspondiente al día 23, y de él tomamos las siguientes noticias:

«La *Liberté* llegada hoy publica un nuevo manifiesto de D. Ramon Cabrera a la nación, fechado en París el 11 del corriente, que abunda en las mismas ideas manifestadas en su allocución al partido carlista. Por el correo hemos recibido un ejemplar impreso en París y en castellano de dicho documento.

Los ojateros, los carlistas nuevos y los llamados hábiles, se agitan estos días en la frontera al ver la resuelta actitud de Cabrera y sus amigos en favor de la paz y de la monarquía de D. Alfonso. En su impotente despecho, han hecho fijar furtivamente en Biarritz, Bayona, San Juan de Luz y otros pueblos de la frontera nasimés

que dicen: «Muera el traidor Cabrera y viva Carlos VIII! ¡Pobre desahogo! Parece también que las mismas gentes han embadurnado el escudo de armas de España del vice-consulado de San Juan de Luz. ¡Pobrecillos! En tanto Cabrera sigue tranquilamente en Biarritz riéndose de los desahogos de esas pobres gentes, y trabajando con ardor en unión de sus amigos para devolver la paz a este pobre país.

—El cura Choperena, señor de Santiagomendi, ha ordenado a los vecinos de Astigarraga, donde no existe hoy sacerdote alguno, que suban con sus familias a confesar y comulgar en su ermita durante los días de Pascua.

—El pretendiente llegó a Durango el sábado, acompañado de Mogrojo y los guías.

Las fuerzas carlistas de Vizcaya están reconcentradas cerca de la frontera oeste de la provincia.

—En casi todos los pueblos de Vizcaya se han fijado carteles que dicen: «¡Vivan los fueros! ¡Viva la paz! ¡Viva Cabrera! ¡Abajo la diputación a guerra!»

Hoy recibimos de la *Agencia Fabra* los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

**Constantinopla, 25.**  
Ha quedado completamente terminado el incidente surgido entre el gran Visir y el embajador de Austria en esta capital, despues de mediar esplicaciones entre ambos.

**Roma, 25.**  
El Papa ha recibido a varios extranjeros, pronunciando un discurso en el que dijo que no se debe ir a la iglesia como se va a un espectáculo, sino que hay que asistir a los oficios divinos con el espíritu y el corazón.

Los guardas de los Catacombes han negado la entrada a los ingleses que pertenecen a la secta de anabaptistas, a pesar de que iban provistos del correspondiente billete. Este hecho ha llamado vivamente la atención.

**Berlin, 25.**  
El emperador Guillermo no saldrá para Milan hasta fines de abril, verificándose antes su entrevista con el Czar de Rusia.

**Barcelona, 25.**  
Las «Circunstancias» de Reus dice que dos cabecillas carlistas se han separado del mando de sus partidas, retirándose a Francia.

El «Diario de Barcelona» de hoy hablando del brillante hecho de armas obtenido por las tropas en las inmediaciones de Ruidaza, dice que la brigada Tejada que se hallaba en Olot, cuyas fortificaciones siguen adelantando, salió de aquella villa y tropezó con las facciones, empeñándose un sangriento combate.

Los batallones de Cuba y Manila y tres compañías de la Lealtad se lanzaron valerosamente sobre los carlistas, desalojándolos de sus posiciones y causándoles 300 bajas.

El cabecilla Anguet ha sido trasladado herido a Ripoll.

Ha salido para Cartagena el monitor español «Puigcerdá».

El consolidado cerró anoche en el Bolsin a 17-75, operaciones.

Anoche llegaron los correos de Madrid correspondientes al 19, 20 y 21.

**Londres, 26 (por el cable).**  
Con motivo de la festividad del día no ha habido hoy Bolsa.

**París, 26.**  
Es inexacto que el señor conde de Chandordy deba abandonar la embajada de Francia en Madrid.

Gréese que Casimiro Perier será nombrado embajador en Londres.

Mañana se celebrará en palacio capilla pública, asistiendo S. M. el rey con su augusta hermana a la cortina.

Hoy a la una ha tenido lugar en palacio el consejo de ministros presidido por S. M. el rey.

En el consejo de esta tarde ha sido aprobado un decreto de Gracia y Justicia restableciendo el juramento en los tribunales.

El teatro Real ha sido, sin duda alguna, el edificio que se vió favorecido el jueves Santo por más numerosa y selecta concurrencia, llevada allí para presenciar el paso de la régia comitiva. El bello sexo estuvo dignamente representado por gran número de señoras y señoritas, entre las que recordamos a las de Fernan-Núñez, Perijá, Sardoal, Torrejon, Casa-Gaviria, Ahumada, Torre Mendoza, Hajar, Acosta, Parreño, Contreras, Valero y Soto, Robles Botella, San Luis Chacon, Rivero, Gonzalez, Fabié, Cabezas, Longoria, Gootta y otras muchas cuyos nombres sentimos no haber retenido en la memoria.

El conservador del régio coliseo, Sr. Correa, hizo los honores con esquisita galantería, obsequiando a las mencionadas damas con un delicado buffet.

El periódico la *Patria* dirige hoy al señor ministro de Hacienda muy oportunas observaciones sobre el impuesto de ventas.

Anoche salió para Tafalla, Puente la Reina y Monte-Esquiza, nuestro compañero el Sr. Muro, que vuelve al Norte a reanudar sus tareas de correspondiente de la *Correspondencia de España*.

En las *Provincias* de Valencia de ayer leemos lo siguiente:

«Al amanecer del día de anteayer penetraron en los pueblos de Viver y Jérica de dos a trescientos infantes carlistas y unos cuarenta caballos, procedentes, según se decía, de las facciones de Chelva y mandados por Adelantado. Su conducta en aquellos pueblos revela toda la irritación de que están poseidos y el hambre que les acosa, pues no se han contentado con exigir tres trimestres de contribución, sino que han pedido de un modo discrecional cuanto se les antojaba, saqueando las casas de algunos liberales emigrados, robando ropas, rompiendo muebles, llevándose bueyes de tiro, cerdos y cuantas caballerías hallaban, maltratando de un modo inhumano a los vecinos de aquellos pueblos, y concluyendo por llevarse en rehenes muchos hombres y mujeres para exigir a sus familias gruesas sumas.

Desde aquellos pueblos salieron en dirección al de Begis, y es de temer

que estos días recorran saqueando las poblaciones de aquella comarca; hasta que acuda alguna columna a aventarlos de ella.

La conducta de estas bandas de malhechores insurrectos es cada día más odiosa.

Con el título de «Nuestro monarquismo», publica hoy la *Patria* un notable artículo que ha sido muy comentado en los círculos políticos.

El ex-diputado Sr. Trelles ha celebrado esta mañana una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

Los hijos de los señores condes de Puñonrostro han visitado esta tarde a S. A. R. la princesa de Asturias.

El distinguido brigadier D. Fernando de Cuadros, que va a pasar unos días en Andalucía, ha estado hoy a despedirse de S. M. el rey y de S. A. la princesa Isabel.

La sociedad del *Credito mobiliario* ha optado en su última junta general por la ley de sociedades de 19 de octubre de 1869.

Para la modificación del actual reglamento de corredores de comercio, se han pedido datos e informes a los gobernadores civiles, según nuestras noticias.

Mañana domingo a las doce, para solemnizar el día, tendrá lugar en el circo de gallos de Santa Bárbara una función extraordinaria, en la que pelearán gallos canarios y andaluces con otros de Valencia y Estremadura.

El señor conde de Toreno ha visitado esta mañana a S. M.

De un periódico de Tarragona correspondiente al día 23, copiamos las siguientes noticias:

«En el batallón cazadores de Reus han ingresado bastantes mozos pertenecientes a la quinta actual.

—Ha circulado la noticia de que los cabecillas Jordi de las Borjas y Antonio del Mas de Mestres se han separado de sus partidas retirándose a Francia.

Esta noticia la confirma en parte el hecho de haberse acogido a indulto el asistente del primero de dichos cabecillas.

—Los ayuntamientos de la Selva y Almoher que fueron conducidos presos a Reus el lunes último, se hallan ya en libertad.

—A la diputación provincial de Zaragoza le ha sido concedida por el gobierno la organización de dos compañías de millones, cuyo carácter es análogo al que tenía el cuerpo de mozos de la escuadra en este Principado.

—Según la variación que Dorregaray trata de dar a las demarcaciones o zonas militares del Maestrazgo y Bajo Aragón, el distrito de Gandesa correspondirá a las autoridades carlistas de Aragón.

—A Reus fueron conducidos anteayer tres individuos del ayuntamiento de Alforja por no haber dado cumplimiento a las disposiciones relativas a la quinta.

—En el ataque de Amosta no pereció el cabecilla carlista Miravet, pues posteriormente se le ha visto en varios pueblos al frente de una ronda compuesta de 30 ó 40 hombres.

Custodiados por fuerza de la guardia civil han llegado a Madrid 30 quintos procedentes de Guadalajara.

El gobernador civil de Madrid ha celebrado hoy una larga conferencia con S. M. el rey, pasando despues a saludar a S. A. la infanta.

Hoy han jurado sus cargos en manos del jefe superior de Palacio, señor duque de Sexto, los gentiles-hombres señores duque de Valencia, marqués de Heredia y conde de Peñaranda de Bracamonte.

Mañana domingo se verificará en el teatro de la plaza del Rey la segunda y tercera representación de la comedia de magia *La redoma encantada*.

Se ha negado la autorización solicitada para poder cotizar en Bolsa cierta omisión de obligaciones del Banco de Castilla.

En el tren de Andalucía ha llegado hoy el brigadier D. Felipe de la Corte.

El gobernador civil ha adoptado las disposiciones convenientes para evitar los abusos que se cometen revendiendo los billetes de la plaza de Toros, así como los escándalos y confusión que se producen a la puerta del despacho de la calle de Alcalá.

Hoy mismo se ha obligado a formar en fila a las muchas personas que allí acuden por billetes para el mejor orden, y así se seguirá haciendo en las corridas sucesivas.

Leemos en la *Bandera española*:

«Se desmiente en algunos círculos la especie de que Dorregaray había fusilado a varios oficiales; en otros se atribuye sin fundamento a Savalls este bárbaro atentado, y entre algunos carlistas se le da crédito; pero es suponiendo que los oficiales fusilados conspiraban dentro de las filas, rebeldes en favor de la paz. Donde ciertamente se ha hecho algo de esto es en el Norte; pues una carta refiere que dos agentes gaberistas, sorprendidos en Oñate, han sido llevados a Estella, sentenciados por un consejo verbal, y muertos sin tiempo siquiera para cumplir con sus deberes de cristianos.

El fiero despocho de las hordas catalanas, y el estado de inquietud y sobresalto en que andan los cortesanos de Estella, prueban mejor que nada la importancia de los sucesos a que venimos asistiendo.

Han llegado a Madrid 130 quintos procedentes de la provincia de Segovia.

Ayer tarde se verificó un robo de varios efectos en la calle de la Paz, número 3, piso cuarto. El juzgado de guardia instruye la correspondiente sumaria.

Hoy ha llegado a Madrid el embajador de Alemania.

El lunes próximo se publicará en la Gaceta el reglamento de oposiciones á cátedras.

Por el gobierno de Bélgica se han pedido al ministerio de Fomento datos y noticias acerca de nuestras sociedades de crédito y comercio.

Se ha autorizado la cotización en Bolsa de las obligaciones de la sociedad el Timbre.

Anoche con motivo de la solemnidad del día no hubo la recepción acostumbrada en la presidencia todos los viernes.

Esta mañana no se habían recibido en los centros oficiales noticias de interés de la insurrección carlista.

Hoy hemos recibido de un correspondiente la siguiente carta, que amplía las noticias que hemos dado á nuestros lectores relativas al general Cabrera:

«Biarritz, 20 de marzo.

La monotonía de esta villa durante los meses en que no tienen grande atractivo las brisas del mar, acaba de ser interrumpida por una novedad importante.

El célebre general Cabrera, acompañado por el Sr. Merry, los abogados Sres. Caso y Pareja de Alarcón, sus sobrinos D. Rafael y D. Manuel Homedes y un secretario, llegó ayer de París y se hospedó con toda su comitiva en el hotel de Inglaterra.

A las dos horas empezaron á llegar visitantes de varias clases, que al parecer tenían aviso ó lo recibieron por telegramo; pero hoy la concurrencia ha sido mucho más numerosa, y en todos los semblantes se reflejaba una visible satisfacción.

Por los pasillos del gran Hotel atravesaban sin cesar veteranos de la otra guerra, oficiales jóvenes de la campaña actual, correspondientes de periódicos y personas de categoría oficial, entre las que he visto al embajador de España en Londres, Sr. Rancés, y al conde de Bayona, Sr. Castro.

A las cuatro el general recibió á los oficiales, y se por uno de ellos que le dispuso la más afectuosa acogida; que mandó facilitarles recursos y les invitó á comer, como lo hicieron después de firmar un acta reconociendo al rey D. Alfonso, que allí mismo fué redactada por el Sr. Caso, revisada por el general y copiada por uno de los oficiales.

El general Cabrera á quien todavía no he podido visitar, pero que se deja ver con frecuencia, está dotado de una movilidad extraordinaria que corresponde á la especialidad de su genio militar. Por esto su figura pierde bastante en los retratos, que no pueden reproducir la animación constante de su mirada y de todos sus gestos.

Poco he podido averiguar hasta ahora respecto al estado de sus gestiones con el partido carlista; pero las apariencias son de un éxito completo. Al menos, la gente que le rodea está muy animada.

A las seis fué la comida en dos grandes mesas; una presidida por el general, á la que asistían todos sus acompañantes de París, los generales Polo, Rada, Aguirre y otros hasta el número de 17 personas, y la segunda presidida por D. Manuel Hornedes, á la que solo concurrieron los oficiales.

Seguiré informando á Vds. de lo que ocurra, que no dudo será interesante.

Mañana domingo, á las dos de la tarde, se procederá á la inoculación de la vacuna á los niños pobres de la casa de socorro del primer distrito, sita calle de la Palma baja núm. 44.

El Sr. D. Francisco Botella, director general de Aduanas, ha tenido la bondad, que lo agradecemos, de remitirnos un ejemplar de la «Estadística general del comercio exterior de España en 1871» que acaba de publicar aquella oficina general.

Hoy ha sido detenido por el inspector del distrito de Palacio un sujeto que se presentó con una carta falsa á pedir unos muebles en un almacén de la calle de Fomento.

El lunes 29 tendrá lugar en el teatro Martín el beneficio del maestro director y primer bailarín D. José Prous, estrenándose dos juguetes cómicos titulados «Cohete y Ni tanto ni tan calvo» y un precioso baile español titulado «El Puerto de Santa María».

Queriendo la compañía de Zarzuela que actúa en Reus, contribuir por su parte á honrar la memoria del infortunado pintor español Sr. D. Mariano Fortuny, dispuso para el día 21 una esmerada función dedicada á este objeto, poniendo en escena el aplaudido cuadro fantástico de los Sres. Navarro y Breton, titulado «Los dos caminos», en el cual fueron muy aplaudidos todos los artistas que tomaron parte.

El 24 tomó posesión de la presidencia de sala civil en la audiencia de Valencia, el antiguo magistrado D. Prudencio Saenz Avalos, que lleva más de veinte años de magistrado, siete de presidente en las audiencias de la Corona, Valladolid, Granada y Albacete, y otros no pocos servicios.

La zarzuela en tres actos y cuatro cuadros «El trono de Escocia», que ha de estrenarse mañana en el teatro de la Zarzuela, tiene el siguiente reparto: La reina Juana, señorita Maldonado; Flora, señora Franco de Salas; la condesa Julia Good-Morning, señora Baena; Roberto Brucio, señorita Soler; Mac-Razor, jefe de highlanders, Sr. Rodríguez; Roberto Rey, violinero man-

chego, Sr. Caltañazor; lord Buckingham, Sr. Rosell; General, ministro de Estado, Sr. Soler; D'Estourbicky, jefe de policía, Sr. Fuentes; el baron de Chantilly, embajador francés, Sr. Monti; Jenny Cold-cream, señorita Robira; Sarah Rost-beef, señorita Gonzalez (E); Evelina Yes, señorita Galán; Dickson, cervecero, Sr. Jordá; Mac-Intosh, montañés, Sr. Gonzalo; paje de la reina, señorita Barredo; paje de Buckingham, señorita Sanchez; el cardenal de Westminster, Sr. Diaz.

En esta obra se estrenarán cuatro decoraciones y un numeroso y rico vestuario construido en Londres y París.

Sin embargo de los extraordinarios gastos que exige esta zarzuela, los precios de las localidades no sufrirán ninguna alteración.

El director general de Instrucción pública señor Maldonado Nacanzá tiene ya muy adelantados algunos importantes trabajos que mejorarán indudablemente el actual plan de enseñanza, de acuerdo con el deseo del ministro de Fomento señor Orovio.

### ADVERTENCIA.

Mañana empezaremos á publicar en nuestro folletín una lindísima novela de Eusebio Chavette, titulada «LA HERENCIA DE UN CATA-SALSA», traducida por nuestra colaboradora la señorita doña Juana Balmaseda.

Estamos seguros que nuestros habituales favorecedores leerán con vivo interés esta obra, que ha tenido una aceptación extraordinaria en Francia.

### TERCERA EDICION.

(A las ocho de la noche.)

Diez un periódico que varios profesores de la universidad Central han protestado contra un documento recientemente publicado por el ministro de Fomento, y que esta protesta va á ser presentada á S. M. el rey.

Podemos asegurar, debidamente autorizados, que esto no pasa de ser uno de tantos rumores sin fundamento que circulan, pues ni oficial ni extraoficialmente se tiene conocimiento de semejante protesta en el ministerio de Fomento.

En la Gaceta del 19 de marzo se publicó la convocatoria á oposiciones á las plazas de auxiliares vacantes en la dirección general de los Registros, señalando de término para presentar los títulos de abogados ó testimonios de los mismos hasta el día 3 de abril. Como este término está para espirar y aun no ha presentado ningún aspirante el documento antedicho, les advertimos que para ese día quedarán, si no lo presentan, eschuidos del sorteo.

El tribunal de oposiciones á ingreso en el cuerpo jurídico militar ha acordado que el miércoles 31 del actual, á las once en punto de su mañana, se darán puntos para el tercer ejercicio de las mismas.

Han sido nombrados oficiales de la administración económica de Puerto-Rico D. Juan Estébanez y Barral, de la de rentas y aduanas de Ponce D. Felipe Javo y Ferrero, y de la de Guayama D. José Massana y Cruz.

A la señora de Aguirre, que pedía el Jueves Santo para los pobres de la inclusa en la iglesia de San Isidro, le dejó en la bandeja un caballero de edad un billete de banco de 4000 rs.

Esta mañana á las diez, en la calle de la Comadre, ha tenido lugar una riña entre dos hombres, de la que ha resultado herido un tal Rodrigo Yaquez. En la misma calle, y media hora después, en otra reyerta habida entre otros dos sujetos, ha salido herido también uno de ellos, llamado Eusebio Gonzalez. Los pacientes fueron llevados á la casa de socorro, y los agresores á disposición del juzgado correspondiente.

Las cañoneras «Tejo» y «Arlanza» han llegado á Burdeos, después de haber atravesado sin novedad el canal del Mediodía de Francia.

Ha llegado á Madrid procedente de Londres el capitán de navío D. Evaristo Casariego, nombrado comandante de la fragata «Zaragoza», y en breve saldrá para su destino.

Ha sido trasladado á Salamanca el secretario del gobierno de Huesca don Manuel Fisiach y Sanchez Ocaña; á Huesca el electo de Gerona D. Ricardo Alonso Valverde, y nombrado secretario del gobierno de Gerona D. José F. Buitreña.

La provincia de Jaén ha sido la primera en ultimar las operaciones de la quinta, que han dado un resultado superior á todo encomio.

Hace unos días fueron muy aplaudidas en los entreactos de la representación en el teatro de Variedades dos preciosas piezas musicales tituladas «Zamacois (vals)» y «Felicis, D. José» (mazurca), y un potpourri dedicado al matorral de toros Frasuelo, originales del conocido profesor Sr. Chueca.

La autoridad local, queriendo estos dos días pasados que sufriesen los vecinos del barrio de Salamanca las menos molestias posibles, remitió á la empresa del tram-vía un permiso para que andasen andar los coches hasta la

fuente Cibeles; pero dicha empresa parece que contestó que no convenia á sus intereses recorrer solo ese trayecto.

El público en general, y especialmente los que habitan en aquel populoso barrio, se lamentan, y con razón, de que se les considere tan poco, pues una compañía que recibe todo el año beneficios, bien puede y debe atender en estos dos días á la comodidad de las personas que la sostienen.

La casa del Platero, donde se halla establecida la administración económica de la provincia, se encuentra en tan mal estado, que hasta las maderas del piso de los corredores en toda la casa están al descubierto, habiendo desaparecido las baldosas que las cubrían. Con este motivo nos han indicado varias personas llamemos la atención del ministro de Hacienda para que adopte las medidas que estime convenientes á la seguridad de las personas que tienen necesidad de penetrar en el edificio para asuntos oficiales y particulares. Nosotros tenemos entendido que la referida casa hace mucho tiempo se halla denunciada al Ayuntamiento de Madrid por amanzar ruina.

Ya hoy no han tomado posesión algunos de los magistrados nombrados recientemente para esta audiencia.

El Sr. Huerta y Murillo, nombrado presidente de sala, ha pedido licencia por un mes.

Han sido regalados al gobernador civil por el escultor Sr. Piedrahíta, dos bustos en yeso de S. M. el rey.

Hoy ha conferenciado con el director de Instrucción pública el señor marqués de San Gregorio.

La acreditada revista taquina el «Tore», reanuda sus trabajos con la presente temporada de toros el lunes 29 del corriente, publicando, en obsequio á sus constantes favorecedores, un magnífico retrato del espada Antonio Carmona (a) «Gordito», acompañado de su correspondiente biografía.

El miércoles último, una señora perteneciente á una familia bastante conocida en esta capital, salió de su casa, sola, con objeto de hacer algunas visitas, y al terminar una de estas, fué detenida en la carrera de San Jerónimo por dos individuos que, según dijeron, eran agentes de la autoridad. Imaginaron á la referida señora que les siguiera á la prevención, fundándose para ello en que se había dado orden por el gobernador de la provincia para que no transitaran señoras solas por las calles.

Al comprender la señora que se la confundía con las mujeres de mal vivir, protestó de aquel acto brutal de los que se suponían agentes de la autoridad; pero de nada las sirvió en sus ruegos ni sus ligamias, pues después de llevarla por las calles de Madrid algunas horas, la dejaron que la dejara á su casa si les daba algún dinero.

Afortunadamente, la señora encontró á un caballero que la salvó de aquel duro trance y la acompañó á su casa en tan mal estado, que ha visto en peligro su vida.

Como suponemos que no eran tales agentes de la autoridad los sujetos á que aludimos, nos permitimos llamar la atención del celoso gobernador señor El huayan, para que con la energía que le distingue de las ordenes á sus verdaderos agentes para perseguir y detener á los nuevos industriales.

Hace días fué remitido á Portugal en gran velocidad el magnífico panorama de la guerra civil en el Norte, contratado por el activo é inteligente empresario D. Juan Molina, que con su aplaudida compañía de zarzuela española recorre los teatros de nuestros hermanos.

Los portugueses ven con gusto la obra de los Sres. Pla y Pellicer.

La diputación provincial no volverá á celebrar sesión hasta el 1.º de abril próximo, por haber terminado el número de las señaladas durante el primer periodo de su legislatura.

La comisión provincial sigue, sin embargo, ocupándose de la revisión de hojas de servicios y reformas de la plantilla de la secretaría, entre otros asuntos de menor interés.

Por el ministerio de Ultramar se ha resuelto que la contaduría Central de la isla de Cuba tiene facultades para ejercer su gestión interventora en la administración de bienes embargados, y por consecuencia, debe reclamar de la junta de la deuda del Tesoro la pronta rendición de las cuentas por el concepto indicado.

Mañana saldrá de Madrid el correo oficial y particular para Cuba y Puerto-Rico.

Han sido nombrados jefes de negociado de segunda clase en la secretaría del gobierno general de Puerto-Rico, don Carlos Lopez Azúa y oficial de la misma dependencia D. Juan B. Oller.

La dirección de Instrucción pública, á petición de D. Agustín Aguirre, ha concedido á su pueblo, Consuegra, en la provincia de Toledo, una biblioteca popular, en recompensa de los sacrificios que dicha villa viene haciendo en favor de la enseñanza primaria.

De los 170 aspirantes á ingreso en el cuerpo de Sanidad militar, uno es oficial de infantería, cuatro cabos y soldados del ejército, 69 médicos provi-

sionales y los demás de la clase de paisanos.

Hoy se ha reunido en el ministerio de Marina la junta clasificadora.

Se ha concedido una encomienda de número de Carlos III al ingeniero inspector de segunda clase de la armada, D. Joaquín Togores, por los servicios que prestó en Constantinopla formando parte de la comisión internacional para el arqueo de los buques.

Por la tesorería central se han facilitado hoy 4000 duros para la organización de los batallones de este distrito, y en breve se entregarán mas fondos con el mismo objeto.

El ex-diputado Sr. Trellas ha salido esta noche para el Norte.

El consejo celebrado esta tarde bajo la presidencia del rey ha durado tres horas.

Después del consejo se han reunido los señores ministros en la secretaría de su compañero el de Estado.

A juzgar por el número de billetes pedidos hasta las seis de esta tarde, la concurrencia á la plaza de Toros será mañana numerosísima.

Ha sido admitida la dimisión del inspector jefe de orden público de Almería D. Cándido Poyo.

El señor ministro de la Gobernación ha dado cuenta en el consejo de esta tarde, de un decreto que publicará la «Gaceta» de mañana, disponiendo que los prófugos de las anteriores reservas, que no se hayan presentado hasta el 21 abril, cuando lo hagan ó sean cogidos, serán destinados al ejército de Ultramar, con recargo de doble tiempo al que hayan estado ocutos; y que los prófugos del reemplazo actual que no hayan ingresado el día señalado por las comisiones permanentes, serán inmediatamente destinados á Ultramar, aunque después se presenten espontáneamente.

El tren de recreo que salió anteayer para Toledo, ha llegado á Madrid á las tres de la madrugada, en vez de haberlo verificado á las once de la noche, según el itinerario de la línea.

Ha regresado á esta corte procedente de Villanueva de la Serena, D. Guillermo Vives, comandante general del resguardo de las Filipinas.

Se ha conmutado á Pedro Naves Sanchez la pena de prisión que sufría por la de destierro.

El señor conde de Toreno, alcalde de Madrid, ha estado hoy en palacio con objeto de presentar á S. M. un ejemplar de la obra escrita por el eminente literato Sr. Mesnagero Romanes, titulada «Madrid antiguo».

S. M. el rey y S. A. la princesa de Asturias, han asistido esta tarde á la «Salve» en Atocha, acompañados de su alta corte y dambre.

La corrida de mañana, si no fuere prevenida por S. M. el rey, lo será por el señor gobernador de la provincia.

Una partida carlista compuesta de 20 individuos, ha sido alcanzada por una compañía de la reserva, á unas 7 leguas de Lugo, haciéndoles dos muertos, cinco heridos y tres prisioneros. El resto ha podido ocultarse en los montes de Piensograd.

Parece que ha sido fusilado por sus compañeros en Estella, un individuo bastante conocido en Madrid, que había ido allí con objeto de intervenir en el arreglo de algunas cuestiones carlistas.

Hoy ha tomado posesión del juzgado de Buena Vista D. Manuel de Sandoval que conserva la categoría de magistrado, por ser de los jueces antiguos.

Las líneas telegráficas continúan espeditas á las 6 de la tarde.

La Agencia Americana nos trasmite esta tarde los siguientes TELEGRAMAS:

El príncipe de Hohenzollern asiente en sustituir á Bismark en su vacación, que durará seis meses.

Roma, 27. E rey annula las deliberaciones de la municipalidad de Nápoles, concediendo la pensión vitalicia á Garibaldi.

En el consistorio que tendrá lugar el 1.º de abril se preconizarán nuevos obispos. Monseñor Maning tomará el capelo cardenalicio.

París, 27 (11-2 mañana). El ministerio refusa conceder autorizaciones para la aparición de nuevos periódicos.

Después de tomar parecer al conde de Chambord, los legitimistas tomarán parte en la elección del Senado.

### ALMANAQUE.

SANTO DEL DIA 28.—Domingo de Resurrección.—San Sixto III, San Casto y San Doroteo, mrs.

—Sol: sale á las 5:52 y se pone á las 6:49.

—Luna: sale á las 12:8 mañana y se pone á las 8:33 mañana.

—La temperatura máxima de ayer fué de 17.4 grados y la mínima 9.5.

—Ayer no llovió en ninguna provincia.

### CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora del Carmén, donde principian la novena y fun-

ciones al Santísimo Sacramento, por la real archidiócesia de Cuarenta Horas: á las seis de la mañana se manifestará á S. D. M.; después misa cantada y sermón, que predicará D. Enrique Rivera de Pahná, y por la tarde comenzarán los ejercicios á las cuatro, siendo orador don Gedro Carrasco, concluyendo con solemne reserva.—Se celebran solemnes funciones al misterio del día en las parroquias y conventos de religiosas. San Isidro y San Antonio de los Portugueses predicará en San Martín D. José García Romero, en el Salvador D. Miguel Martínez, en San José D. Jaime Cardona, en el Caballero de Gracia, D. Ramon Garamendi.—En las Trinitarias, celebrará la congregación de Nuestra Señora de la Concepción y Santiago el quinto aniversario de su fundación con misa mayor, manifiesto y sermón, que predicará don Ramon Garamendi, terminando con un solemne Te-Deum y la reserva.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastián ó la del Favor en S. Cayetano, ó la del Honor en Santa Catalina de los Donados.

### BOLESA.—Cot. ofic. de hoy 27 marzo.

Fondos públicos	Ult. pro-cios.	Mov. A. B.	Carrets. y socia.	Ult. pro-cios.	Mov. A. B.
3 inter...	17.30	» 37	Ab. 4000.	00.00	» 2
Peguños	17.43	» 23	Ag. 2000.	00.00	» 2
Fin mes	17.50	» 10	Jul. 2000.	00.00	» 2
3 ester...	21.30	» 40	Ob. púb.	00.00	» 2
M. Tes.	00.00	» 2	Madrid.	00.00	» 2
Person.	00.00	» 2	F.-Car.	30.75	» 2
Sisas...	23.00	» 2	Nuevas.	30.85	» 65
O. mun.	00.00	» 2	Id. 2000.	31.00	» 2
Erlang.	00.00	» 2	Alar. S.	00.00	» 2
B. hipot.	102.93	» 25	B. de E.	145.00	» 1
B. Cast.	00.00	» 2	Cambios		
B. Tes.	49.73	» 50	L. 90 d. l.	48.33	» 2
C. ped.	49.73	» 2	P. 8 d. v.	3.04	» 2
R. C. D.	00.00	» 2	Burd. d.	00.00	» 2

### ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

ESPAÑOL.—4 1/2.—La última noche.

8 1/2.—El arte de hacer fortuna.—El sexo débil.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—2.—Sélimo concierto bajo la dirección del Sr. Monastéio.

CIRCO.—4.—La redoma encantada.

8 1/2.—La misma función.

VARIETADES.—8.—Con amor y sin dinero.—La costa de la plaza.—Desde el balcón.—La huelga de los maridos.—Caza mayor.

NOVEDADES.—4.—La cabana de Tom.

8 1/2.—La Bellanegra.—Mal de ojo.

MARTIN.—4 1/2.—Pasión y muerte de Jesús.

8.—La revancha.—Una de tantas.—Quién es su madre.—Baile.

ESPAÑOL.—4 1/2.—El médico á palos.—Las naciones.—Cuadros á ventos.

8 1/2.—La jardinería.—Complimentos entre soldados.—Los dos sordos.—Las dos joyas de la casa.—Cuadros dislocados.

ROMA.—4.—El valle de la muerte.

7 1/2.—Nada, señores hasta que Dios quiera.—Tormenta.—El río Camuyitas.—Don Pompeyo en Carayaca.

EN ANGLE.—4 1/2.—Amor y toros.—La mar de cigarrillos.—La piedra más al.—D. S. bulas por extralimitación.—Gran con trampa.—Ni Carnaval ni Cuarenta y Baile.

CAPILLANES.—8.—La señora de Soñiza.—Fur y pupilo.—Una travesía en Madrid.—El rosa de oro.—El fantasma de Lavapies.—Baile.—Cuadros á ventos.

ROMA.—4 1/2.—El viaje de Europa.—Dos travesías en Europa.

8 1/2.—El valle de Europa.—En las estibas del hero.

LUGO.—8 1/2.—Quién cubra la comisión.—La revancha.—La sastre.—La casa de José—Baile.

BRITON.—7 1/2.—En la casa de la edad.—Martín en tierra.—El teatro de artificeria.—El arcángel de San Ch.—La familia improvisada.

CAPILLANES.—La 1.ª noche de baile «La Florencia» celebra su reunión de costumbre de 2 1/2 de la tarde á 7 de la noche.

ALFAMBA.—Las seis de la tarde de baile «La Esperanza» y «El Fomento» celebran sus acostumbrados reuniones, la primera de 3 de la tarde á 7 de la noche y la segunda de 8 á una de la madrugada.

CIRCO DE GALLOS (casita de Santa Bernabé).—Grandes peleas á 8 doctos.

PLAZA DE TOROS.—4.—Corrida de toros extraordinaria, lidiándose seis toros á S. Lopez Navarros, de Colmar Vieja.—Matarán el Cardito, Legaraje y Curruá, y picarán Juanca y M. ones.—Asistirá S. M. el rey y la infanta Isabel.

SALUDA TODOS en esta época de grandes gastos, devuélvete por el más barato la harina de salud la «BARRICA» de Barry de Londres. Desde hace años esta harina enteramente resiste á esta epidemia de la salud, que cura radicalmente en los niños con... en las personas de edad, todos los desórdenes del estómago, nervios, bronquitis, pulmones, hígado, gargantas, aliento, hilitos, vejiga, riñones y membrana mucosa, así como las hidropesías, tos, asma, ahogos, las malis digestiones (dyspepsias), estreñimientos, diarreas, insomnios, debilidad, almorranas, febriles, apoplejías, náuseas, erupciones, vómitos después de comer, y aun durante el embarazo, diabetes, melancolías, descaecimiento, agotamientos, reumatismo, gota, palideces y todos los vicios de la sangre. También es el mejor alimento para los niños recién nacidos. Se mandará gratis y tranquilamente por correo á todos los que lo pidan, un extracto de 8000 curaciones rebeldes á todo otro tratamiento, entre los cuales hay certificados del profesor Dr. Wurcer Dr. T. Benecke, profesor en medicina de la universidad de Marburg (Alemania) del Dr. Livingstone, Dr. D. Manuel Saenz de Tejada, de la universidad de Córdoba, Dr. Shoreland, Dr. Campbell, profesor Dr. Deda, Dr. Uré, de la condesa de Castolietart, la marquesa de Bréhan, así como de otros muchos facultativos renombrados y personas distinguidas.

En casa de Du Barry y compañía, Valverde, 4, Madrid, y en todas las boticas 3 ultramarinos del país.

### PERFUMERIA INGLESA.

Se ha recibido gran surtido en esencias finas, cepilloria y peinos.

3, CARRERA DE SAN JERÓNIMO. 3.

EL GRAN BARATO

CALLE DE LA LUNA, NUMERO 9, ESQUINA A LA DE TUDESCOS,

¡GANGA POSITIVA!

300 piezas telas de lana novedad a 2 y 2 1/2 rs. vara. 100 piezas de merino negro a 7, 8, 9 y 10 reales vara. 200 piezas sedalinas, su valor 5 rs., a 2 1/4 rs. vara.

¡Señoras, aprovecha la ocasión!

¡QUEMAZON DE GÉNEROS BLANCOS!

Madapolanes, de vara de ancho, superiores, a 2, 2 1/4 y 2 1/2 com. prando piezas. Busquetas, cinco cuartas de ancho, a 2 1/2 rs. vara. Retores blancos, clase superior, a 3 rs. vara. Peral abatistado inglés, a 2 1/2 rs. vara. Pallacas anchas, de primera, a 3 rs. vara.

LUNA, 9.

AMA DE CRIA PARA SU CASA. Mediodía Grande 9, 4.ª, Jcha. 1

LA PERSONA QUE AYER HUBIÉSE encontrado un pendiente de nacar engarzado en oro, en las iglesias de San Luis y San José, calles de la Montera, Alcalá y Cruz, y se sirva entregarlo, Hortaleza 72, 3.ª dcha., recibirá mas señas, favor y gratificación.

PIANO DE MESA BARATO, SEIS octavas: Preciados, 84, pral. 1

PIANO PALISANDRE Y SIN USO, baratísimo. Capellanes, 2, 2.ª-1

AMA PARA CASA DE LOS PADRES. Jesús del Valle, 7, port. 1

SE ADMITEN DOS CABALLEROS. Sflor baja, 3, 3.ª, dcha. 1

PIANO NUEVO. SE VENDE. Hileras, 4, baños port. 1

HUESPEDES DE 10 A 14 Rs. Razon, Hortaleza 7, tienda. 1

SE ADMITEN HUESPEDES CON Sesmerada asistencia; precios módicos. Montera 10, 3.ª, izq. 1

EL 25 DEL CORRIENTE MARZO Una llegada a la calle de Segovia n.º 27, se el conocido y antiguo ordinario Marcos Alonso, y admite toda clase de encargos y cargamentos para los puntos de su carrera de Madrid a Vigo, Tur, Pontevedra, Orense y demás puntos. No responde de lo que entreguen a otros a su nombre aun cuando digan que son primos y cuñados, pues a cualquiera que sea se le recojera recibo.

POMADA DE BARRIO, veterinario. Eficaz contra coqueas, agrionas, coxilleras, sobrehueros, vegigas, arestín, sarna, y especial contra toses y males del pulmon, bronquios y garganta. Cava baja, 40, droguería; Vergara, 8, botica; y Rubio, 33, veterinario, donde se harán los pedidos por mayor. -Alcalá de Henares, Mayor, 193, droguería; Valladolid, Cebadilla, 32, botica de Cipriano Llorente, Caja, 8 rs.

FINCAJERA -LAVA. TIÑE Y Lápresa blondas y encajes. Calle Mayor, 44 y 46, 3.ª izquierda. 1

CUARTO ANIVERSARIO. El señor

D. MARTIN FERNANDEZ BASAÑEZ falleció el día 26 de marzo de 1871.

Todas las misas que se celebren mañana domingo en el oratorio del Olivar, por los señores sacerdotes adscritos al mismo, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Así mismo estará S. D. M. de manifiesto como sufragio en el citado oratorio.

La viuda, hijos, hijos políticos, nietos, hermanos políticos, sobrinos y testamentos, suplican a sus buenos amigos se sirvan encomendarle a Dios.

SOCIEDAD MINERA LA CONCEPCION. Debiendo celebrarse junta general ordinaria el 29 del corriente, a las ocho de la noche, en la calle de las Tres Cruces, 3, principal izquierda, salon de juntas, se anuncia a los señores socios por si hubiera sufrido extravío alguna de las invitaciones personales dirigidas al efecto. -Madrid, 26 de marzo de 1873. -El secretario, Ricardo G. de Salazar.

PIANOS DE ALQUILER y venta. Gran surtido de diferentes formas y precios. Plaza de los Misterios, núm. 10, fabrica de la Viuda e hijos de Slocker. 1

PIANOS Y MUSICA. -LOS PRIMOS de las mejores fabricas con grandes rebajas: la segunda a precios muy económicos. Desengaño, 22, 3.ª

EL CISNE. -GRANDE ESTABLECIMIENTO de jabonería, lavado y planchado a mano, con toda perfección y economía y exclusion de materias corrosivas. Calle de Santa Ana, núm. 6, detrás del teatro de Novedades. Avisando por tarjeta postal, se recoge la ropa. 1

ALMONEDA POR TRASLACION. Se hace de varios muebles y efectos en la calle del Caballero de Gracia, núms. 2 y 4, principal, todos los días de dos a cinco de la tarde.

SE VENDE UN PIANO. GATO. 1

CURACION DE LOS ENFERMOS CON LOS MEDICAMENTOS CELEBRES

de la gran farmacia general española de P. F. Izquierdo y de su labor riojo, Pontejos, 6, Madrid.

A LOS ENFERMOS.

Los que estais cansados de usar paliativos y no consigais alcanzar la salud, podeis preguntar a los muchos individuos que en toda España han curado nuestros medicamentos. Desdichados desde la infancia a este humillatario trabajo, y siendo hijos y nietos de farmacéuticos, concebimos la idea de presentar el resumen de la experiencia de las notabilidades medicas de las generaciones pasadas y de la presente, y el efecto nos valimos de la Academia de médicos cosmopolitas para que nos ilustrara; y sus deliberaciones fundaron las fórmulas de los medicamentos que únicamente nosotros elaboramos y espendemos, con un éxito asombroso, cual corresponde a la ciencia pura y a la experiencia de todos los siglos. Nuestra oficina es la primera contribuyente de España. Nuestros medicamentos gozan de una sólida reputacion.

Humores y escrófulas.

Todos los vicios humorales que emponzando la sangre, causan demacraciones, encanijamientos, raquitis, debilidad, sean escrófulos o herpéticos o sífilíticos, ya estén en forma de bultos, lamparones, infartos, erupciones, úlceras, etc., y los flujos de las señoras, los catarros respiratorios y urinarios, los senos fistulosos, el linfatisimo, la pobreza de la sangre, los ardores de orina, y afecciones urinarias y uterinas, esterilidad, escoriaciones, supresion de las reglas, sífilis, estomatitis o salivacion, sarna, tifa, tumores, herpétismo, asma, nerviosa, tisis, toses, afecciones del pecho y de los pechos, infartos lácteos, humores frios, bronquitis, inapetencias, clorosis, escorbuto y, en una palabra, cuanto depende de humores de la sangre, se cura radical y positivamente con los productos de extracto de hojas frescas de nogal iodado, que única y exclusivamente elabora Pablo Fernandez Izquierdo, y que han alcanzado un éxito extraordinario, pues no hay cosa como los jugos elaborados en la hoja de nogal verde y combinados con el iodo puro tan intimamente que sin causar daño en circunstancia alguna, realizan curaciones sorprendentes; y las escrófulas, encanijamiento y raquitis, tan generalizados hoy en niños y adultos, se curan prodigiosamente y con solidez. El jarabe de extracto de hojas frescas de nogal iodado, frasco 16 rs. y las pildoras, id., frasco 16 rs. De jarabe de nogal iodado ferruginoso para cuando además del iodo, se necesita hierro: frasco 20 rs. El emplastro de idem para bultos, 10 rs. La pomada de nogal iodado para úlceras, cicatrices, manchas, inflamaciones, tumores, etc., frasco de 6 onzas, 24 rs. La inyeccion de nogal iodado para inyectar en senos fistulosos y los organos sexuales, frasco 20 rs. Curaciones sorprendentes con estos productos trastorman al encanijado, en robusto, al escrófulo en fuerte y sano, y extinguen dolores, bultos y úlceras por ajeño que sea el mal. Sanos y enfermos necesitan estos productos para tener siempre pura la sangre y evitar enfermedades. Madrid, Pontejos, 6.

Magnesia contributiva.

Espumosa, antinerviosa, aromática, agradable, purgante a una dosis y a otras tónicas, refrescante, antituberculosa, antibiliosa, antiácida, antidiapéptica, antiéolica, desobstruyente, derivativa, antiapoplética, antierpética, contra la comezon, inapetencia, jaqueca, estreñimiento, ardores de la sangre o intestinos, histérisimo, ictericia, obesidad, sustos, vahidos, vómitos, ardor de estómago, etc., y promueve la orina; útil en los padecimientos nerviosos del vientre, estómago y cabeza, compuesta de productos salinos y vegetales: caja con 8 onzas 16 rs. Madrid, Pontejos, 6.

Aceites de hígado de bacalao.

de todas clases: libra de oscuro, 8 reales; botella: del oscuro y rojo, 12 rs.; del blanco de sinfocato, 16 reales; del ferruginoso, 20 rs. Escrófulas, debilidad, tisis, demacraciones, etc. Madrid, Pontejos, número 6.

Nutricina universal.

Nutricina alimenticia medicinal, de las plantas mas nutritivas, de la mas exquisita carne y de los pescados mas sabrosos, y por tanto de aves, peces, carne, féculas, gelatinas y aceites de hígado de bacalao, lacto-fosfato de cal, iodo ferroso, tónicos selectos y antisépticos, naturales o antinerviosos, dispuesto en pastillas, siendo sus propiedades alimenticias, corroborantes, tónicas, usado en las demacraciones, convalecencias y afecciones nerviosas. Caja con 250 pastillas, 16 rs. Madrid, Pontejos, número 6.

Esencia concentradísima.

de zarzaparrilla: frasco de cuatro onzas, 4 rs. Refresco el mejor contra las irritaciones, fuegos de la sangre, flujos blenorragicos, etcétera. Facilita la orina y extingue los humores o vicios de la sangre. Madrid, Pontejos, 6.

Anticatarrales.

de Izquierdo. Lo mejor que se conoce para los conslipados, que se curan en horas sin hacer cama; la

destilacion de las narices, las toses catarrales y nerviosas y todas las afecciones del pecho y vias respiratorias, siendo el mejor antitísico, antiasmático y anticatarral, probado hasta la evidencia. El Elixir anticatarral, frasco de 20 y 10 reales para los que prefieren líquidos y las pildoras anticatarrales. Cajas de 20 y 10 rs. para los que prefieren sólidos, y las pildoras se remiten con 3 rs. mas. Exitos seguros. Madrid, Pontejos, 6.

Dolor de muelas.

Cuando es nervioso el dolor de muelas o dientes se quita en el acto con el Espiritu odontológico con solo oler el frasco, que cuesta 12 reales; cuando es dolor por caries se quita con solo tocar la muela con hilas o pincel impregnado en la odontoligina: frasco 8 rs. Madrid, Pontejos, 6.

Cerveza campesina.

concentrada. Tónico superior a todas las cervezas conocidas, que fortalece el estómago, dando aptitud para digerir lo mas indigesto, y usado a las comidas por los sanos y los convalecientes y los que padecen del estómago. Botella 20 rs., equivalente a 24 botellas de cerveza, pues una cucharada convierte un vaso de agua en la mejor cerveza y se conserva muchos años. Madrid, Pontejos, 6.

Medicamentos de breva.

Jarabe concentradísimo de breva: frasco 8 rs., y el iodado 12 rs. Agua concentradísima de breva, mejor que el licor: frasco 8 rs. y el iodado 12 rs.: catarros respiratorios y urinarios, inapetencia, flujos de los oidos. Con el agua se lavan e inyectan úlceras y senos por caries que se curan así. Son inmejorables estos productos de breva, que reúnen mucha y bien disuelta breva en poco volumen. Madrid, Pontejos, 6.

Antigastrálgico saulino.

Cura admirablemente la gastralgia o dolor nervioso del estómago y las diapépsias o digestiones difíciles, y todos los trastornos estomacales y nerviosos, como el remedio supremo e infalible. Ya procedan exclusivamente del estómago y sean o no dolorosas, consistan en trastornos gastricos, en parálisis de las funciones digestivas, sean bulímicas o con sensacion de hambre, flatulentas con acedias, inapetencia, debilidad, ardores, histérisimo, etc., o ya procedan de afecciones urinarias y uterinas, de estreñimiento habitual, del corazon, del hígado, de herpétismo, de escrófulas, de tuberculismo, de sífilis, de reuma o gota, de vértigo estomacal, de úlcera o de cancer del estómago, y todas las afecciones nerviosas del vientre, estómago y cabeza. Cada frasco de 120 dosis con extensa instruccion sobre las diversas formas y origenes de esta hoy ya curable enfermedad. 40 rs. Autor, P. F. Izquierdo. Madrid, Pontejos, 6.

Tisis y toses.

Preservan a los predisuestos a contraer la tisis los jarabes de hipofosfito, ya sea el de cal, ya el de sosa, devuelven el fósforo que han perdido los tisicos, calman la tos y cesan los sudores nocturnos. Fórmula Dr. Churchill, elaborada por Izquierdo, e inmejorable; cada frasco 12 rs. Madrid, Pontejos, 6.

Magnesia dobie.

antibiliosa, purgante, suave, que corrige todos los desarreglos del estómago, absorbe sus gases, cura sus trastornos y los gastrico-biliosos; desembaraza las vias digestivas, da tonicidad y fortifica el estómago, extingue las acedias y las afecciones de cabeza, ruidos, mareos, jaquecas, flatos, digestiones difíciles, etc. Frasco con muchas dosis 8 rs. Madrid, Pontejos, 6.

Intermitentes.

Celestinas, cuartanas, tercianas, cotidianas, rebeldes y benignas, se curan con las pildoras febri-fugas infalibles de Fernandez, conocidas en todo el orbe. Caja de 81 pildoras para rebeldes, 24 rs., y de 40 para benignas, 12 rs.; con 3 rs. mas se remiten certificadas. Pueden tomarse sin precauciones y no tienen rival, siendo su éxito seguro e infalible. Madrid, Pontejos, 6. Pablo Fernandez, y Calzada de Oropesa, provincia de Toledo, viuda de P. Fernandez. Por 114 rs. van 6 cajas. Madrid, Pontejos, 6.

Zarzaparrilla universal.

Soberano depurativo de la sangre que evita las apoplejias, extingue las herpes y toda clase de irritaciones, escaseo de bilis y toda clase de vicios humorales, los trastornos gastrico-biliosos, la crispidad y todo cuanto depende de la sangre, cuya circulación, crasis y ardores normaliza. Estingue las consecuencias del abuso del mercurio y los restos de sífilis, etc. Frasco, 5 pesetas; medio, 3 id. Seis frascos, 22 rs.; seis medios, 48 rs. Madrid, Pontejos, 6.

Pildoras salutarías.

Purgante derivativo, desobstruyente, contra el estreñimiento pertinaz, usadas contra la sicuidad del estómago, dolores de cabeza, afecciones del hígado y de la piel, catarro intestinal, crispidad, obstrucciones, ictericia, melancolía, obesidad, histérisimo, etc. Derivan y extinguen los humores que se cargan a la cabeza, vista,

cara, boca, garganta y pecho, devolviendo en pocas horas la salud perdida por tan frecuente causa. Caja con 30 pildoras, 12 rs.; por 3 mas se remiten. Madrid, Pontejos, 6.

Jarabe vital.

de Mme. Pampadour: frasco 20 rs. El gran remedio contra el agotamiento de fuerzas por vejez y por abusos en ambos sexos. Reanima y cura las afecciones de esos órganos, curando la impotencia y devolviendo el vigor. Madrid, Pontejos, 6.

Venéreo, sífilis.

Se curan con el Rob depurativo de F. Izquierdo, todos los restos de esas enfermedades y las enfermedades mismas, frasco 20 rs., y tambien con las pildoras depurativo antivenereas, caja 12 rs. bubones, llagas, flujos, etc.: con 3 rs. mas se remiten las pildoras. Madrid, Pontejos, 6.

Blenorragias.

El flujo blenorragico contagioso (vulgo purgaciones) se cura pronto y bien sin quedar dolores por rebelde y antiguo que sea, usando el antivenereico infalible en pildoras; caja 24 rs., a la vez que la inyeccion antivenereica al iodo de P. F. Izquierdo; frasco 20 rs. Madrid, Pontejos, 6.

Reuma y gota.

Se curan pronto usando las pildoras antireumáticas o las antigotosas. Caja 20 rs. y con 3 rs. mas se remiten. Se cura mejor y mas pronto usando a la vez en fricciones el bálsamo antireumático o el antigotoso de P. F. Izquierdo. Frasco, 20 rs. No hay remedios mejores para los estados agudo y crónico. Madrid, Pontejos, 6.

Los callos.

de los pies y durezas, ojos de gallo, etc., se extinguen radicalmente con el Emplastro contra los callos de P. F. Izquierdo. Cesa en seguida el dolor y se anda sin molestia. Exitos asombrosos. Paquete, 8 rs. y con 3 rs. mas se remite. Madrid, Pontejos, 6.

Almorranas.

Se curan seguidamente con el bálsamo anti-hemorroidal de F. Izquierdo, frasco, 10 rs.; y las grietas del ano con el unguento contra ellas, frasco 4 rs. Madrid, Pontejos, 6.

Minorativos de la sangre.

Alcoholaturo de acónito, frasco 4 rs.; de canchalagua, 6 rs.; de acónito y canchalagua, 6 rs. Jarabe de acónito 6 reales. Jarabe de canchalagua 6 rs. Jarabe de zarzaparrilla 6 reales. Jarabe de dulcamara, de fumaría 4 rs. Madrid, Pontejos, 6.

Los pechos.

Pomada contra sus grietas, que se curan en tres días, frasco 8 reales; y limimento preventivo, que usado dos meses antes del parto, evita las afecciones de los pechos, grietas, pelos, postemas, etc.; frasco 10 rs. Madrid, Pontejos, 6.

Vizma confortante.

Para relajaciones y esterilidad es preferida por las señoras de toda España, porque pega bien, cura pronto y es inmejorable. Precio 24 rs. Se hacen para otras regiones a precios proporcionales. Madrid, Pontejos, 6.

Denticina infalible.

Es el consuelo de las madres, pues salva de la muerte a los niños que sufren la denticion. Facilita la salida y desarrollo de la dentadura, devolviendo la salud a los niños, quitándoles el martirio de los dolores de las encias, del fuego de la erupcion dentaria, de los trastornos del estómago y vientre, vómitos, diarrea, convulsiones epilépticas o alérgicas, el encanijamiento y todos los accidentes y consecuencias de la denticion penosa o difícil. Reaparece la baba y se reaniman los niños al benéfico influjo de la denticina. Caja con 18 dosis, 12 rs., y por 4 rs. mas se remite certificada. Una caja salva al niño siempre, pero a veces se necesitan dos cajas para desembarazarle, y se remiten dos por 30 rs. Exitos asombrosos. Tambien hay el jarabe de la denticion, frasco 8 rs., para el sistema de friccion de las encias y que reaparezca la baba y se calme la picazon. Autor, P. F. Izquierdo. Madrid, Pontejos, 6.

Heridas y granos.

Se curan los diversos, panadizos, úlceras, etc., con el unguento de Roma, onza 4 rs. Tafetan inglés, cartera 2 rs., y de arnica 2 rs. Tintura de arnica de las montañas de Reinosla la mejor del mundo, frasco de 8 y 16 rs. Madrid, Pontejos, 6.

Herpes.

Pomada antierpética, frasco, 8 reales. La cura, pero debe usarse a la vez la zarzaparrilla universal o el Rob depurativo para la curacion completa. Madrid, Pontejos, 6.

A las familias.

Tenemos multitud de medicamentos heróicos para todas las enfermedades crónicas, y en obsequio del paciente se evacuarán gratis las consultas que hagais por escrito dando cuantos detalles y antecedentes podais, pues los médicos de la casa encargados de este auxilio necesitan datos bastantes para el mejor acierto y se propinaran medicamentos especiales, generales o particulares, segun convenga al mejor éxito. Madrid, Pontejos, 6.

Izquierdo, Madrid, calle de Pontejos, 6, y Ruda, 14. -Avila, Castro. -Almería, Meca. -Ciudad-Real, Obon. -Coruña, Villar. -Murcia, doctor Lopez. -Palencia, Sadaba y Fuentes. -Salamanca, Villar y Pinto. -Santander, Marañon. -Soria, Calaborra. -Sevilla, botica gradas Catedral. -Toledo, Elegido. -Torrelavega, Cacho. -San Vicente la Valquera, Monzon. -Aranjuez, Manzanera. -Valladolid, doctor Reguera. -Burgos de Osma, Sienes. -Riobeco, Fernandez, calle los Lienzos. -Talavera, viuda de Lizana. -Zaragoza, Rios. -Haro, Baitanas. -Béjar, Comendador.

AVISOS GENERALES.

HACIENDA EN VENTA.

Modificado el pliego de condiciones respecto del precio, se anuncia nuevamente la subasta de la titulada Acaña de la Puente y posesiones anejas, en la provincia de Salamanca. El acto tendra lugar el 11 de abril a las doce de su mañana en la notaria de D. Cipriano Perez Alonso, Bordadores, 5.

SE DESEA UN DEPENDIENTE. De 15 ó 16 años que haya estado en algun comercio y tenga persona que le garantice. Hortaleza, 21 y 23, ultramarinos, daran razon. 1

PERDIDA. -SE SUPLICA A LA persona que recogió un manujito de señora en la puerta de San Luis el Jueves Santo por la mañana, lo presente en la calle de Peligros, núm. 4, botica, donde se le gratificará. 1

UN JOVEN EDUCADO QUE ESTA sirviendo, desea ir a Ultramar con unos amos. Puerta del Sol, 45, porteria. 1

EL JUEVES SANTO A LA UNA de la tarde se ha perdido un rosario de coral con cruz de filigrana de oro, en la iglesia de Calatrava, ó desde esta por la calle de Alcalá hasta el pasado café de Fornos. A quien lo entregue al señor capellan de dicha iglesia, se le abonará el importe del rosario. 1

AMA DE CRIA PARA SU CASA O de la de los padres. Caballero de Gracia, 20, panaderia, dan razon. 1

EN COMPETENCIA.

Leche de ovejas a cuartos cuartillo. En la plaza de Santo Domingo, frente al núm. 45 y esquina a la de San Bernardo. 1

BERTHEMY ENSEÑA, TRADUCCION y redacta en francés, italiano, etc. Barco, 6, 4.ª

UN CASA QUE NO ES DE HUESPEDES se cede sala y gabinete. Daran razon calle del Principe núm. 4, bisutería. 1

PARA SUSTITUTOS.

Se necesitan dos licenci